

# El Obrero Balear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 10 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: BALLESTER, 32

Preios de suscripción: En Palma 0'80 ptas. al mes—fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'25 pta.

AÑO XX

NUM. 886

Palma de Mallorca 14 Febrero de 1919

Toda la correspondencia de Redacción dirijase a **Vicen-te Torres** y la de Administración a **Agustín Roca**.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

## Conferencia

El domingo próximo día 16 del actual, a las cuatro de la tarde, el compañero Bisbal leerá en el salón grande de la Casa del Pueblo una conferencia del colaborador anónimo de este semanario IRBAG.

El tema es: «*La miseria del obrero y la opulencia del rico.—Medios para vencer la primera.*»

Es un hermoso trabajo lleno de doctrina obrera que merece ser conocido por los trabajadores y editado en folleto para que sea divulgado entre todos los oprimidos.

Al acto es de esperar asistirá mucha concurrencia.

## Reunión de Directivas

El Comité de la Casa del Pueblo convoca a todas las Directivas de las sociedades que forman la Federación, a la reunión que se celebrará el próximo domingo 16 del corriente, a las 11 de la mañana en su local social Ba. lleston, 32; para tratar asuntos de régimen interior.

Se suplica la puntual asistencia.

Palma 12-2-1919.—El Secretario, *Jaime Más*.

## A los pobres de levita y camisa blanca

A vosotros, empleados de administraciones públicas y privadas, a los que os dedicáis a escribir en el despacho de una oficina pública, de un comercio, de una industria, de una compañía, de un banco, de una redacción de periódico o de una simple notaría; a todos, en fin, los que a título de obreros intelectuales ocupáis los escritorios y desempeñáis plazas secundarias cobrando sueldos miserables; a todos vosotros dedico este artículo.

Sin intención de ofensa, permitidme, ante todo, que os pinta, a grandes rasgos, el cuadro de vuestra vida de privaciones y miserias sin fin, de humillaciones sin cuento, de

bajezas sin límite, de servilismos denigrantes y de tonterías cursis. Las condiciones en que vivís, si vida puede llamarse a la vuestra, os sujeta a la más dolorosa de las esclavitudes. Por un sueldo de 10 a 20 duros al mes, que no basta para cuellos y betún para las botas, os veis obligados, en primer término, a vestir bien y comer mal, o a no comer; luego, para conservar la plaza de hambre que ocupáis, a la que aspiran otros más hambrientos que vosotros aún, ahogáis en silencio todo el fuego de vuestras nobles rebelías, claudicáis de todos vuestros ideales, renunciáis a los derechos de ciudadanía, anuláis vuestra voluntad, encadenáis vuestra conciencia, mutiláis vuestros sentimientos, castráis vuestras energías, os convertís, en una palabra, en hombres sin hombría, en seres sin ser. Todas vuestras virtudes y facultades las hipotecáis a un solo ideal: conservar el empleo y ascender. Para ello, en lo que menos confiáis es en vuestros méritos personales que para nada son tenidos en cuenta donde impera la influencia sobre la equidad; tampoco pensáis en la unión de vuestra clase para imponer esa equidad y esos méritos, pues no os fiáis uno del otro y teméis quedaros solos, traicionados, sin defensa y sin plaza.

Y en esta dolorosa situación os sentís siempre más acobardados, más sumisos y más resignados a sufrir, calladitos, las estrecheces de vuestra miserable existencia, tanto más desventurada y penosa cuanto más sumisa y resignada es.

Y en el curso monótono de los días invariables, sin otra preocupación que la de no perder la plaza y sin otra esperanza que la de alcanzar el anhelado ascenso, los pobres de levita y camisa blanca, los que tenéis a cursi el rozaros con los obreros manuales y fundar, como ellos, asociaciones de resistencia, donde pudierais dignamente defender vuestros intereses y vuestros derechos, os arrastráis detrás del jefe o el cacique como unos pordioseros, haciendo mil tonterías ridículas, adulándole continuamente, limpiándole el polvo del abrigo, ofreciéndole el voto, la voluntad, la conciencia y quien sabe si alguno hasta le ofrece su esposa o sus hijas! Como los antiguos esclavos lameis los pies del amo para tenerle contento; como ellos careceis de libertad y solo disfrutáis de un derecho: moriros de anemia.

¡Pobres proletarios de la pluma! Ante el veneno de tantas humillaciones, ante la hiel de tantas bajezas, ante la amargura de tantas injusticias, ante el corolario de tantas miserias ¿no os sentís capaces de hacer un es-

fuerzo para defender vuestra dignidad? ¿No estais convencidos de que vuestra insostenible situación se debe precisamente a vuestra resignación y mansedumbre? ¿No veis a los obreros manuales que con menos ilustración que vosotros han sabido conquistar mejores salarios, más respeto y más independencia personal? ¿Queréis decirme como podeis vestir, calzar, dar de comer y albergue a vuestras familias con un sueldo medio de 15 duros al mes? ¿Sabeis algún peón de albañil o de cualquier otro oficio que no gane mucho más? ¿No comprendéis que sin asociaros y hacer valer la fuerza de la unión no alcanzareis nada? ¿No os basta el ejemplo de los militares y de los funcionarios civiles?

Desengañaos; tarde o temprano, si queréis mejorar vuestra suerte, tendréis que entrar de lleno en la lucha de clases y al lado de los demás explotados del capital habréis de reñir las mismas batallas. Reflexionadlo bien; vuestra clase es la peor considerada porque es la más refractaria a la asociación, todo lo esperais de la voluntad y benevolencia de vuestros principales y mientras tanto la vida ha encarecido un ciento por ciento y seguís cobrando los mismos o parecidos sueldos de antes.

La redención de los proletarios ha de ser obra de los proletarios mismos, no os quepa duda, y a esta obra de asociación y solidaridad redentora os invita, por el bien y dignidad de vuestra clase.

El Teniente San Carlos

## Con la unión alcanzareis la victoria

La unión da la fuerza y con esta se logra la victoria. Se avecinan grandes acontecimientos y es necesario que los obreros estén completamente unidos, si quieren sacar algún provecho de ellos. Únicamente así podrán afrontar con serenidad y arrojo los momentos más difíciles de las luchas futuras. Ya sé que la mayoría están prontos al sacrificio, a la más absoluta abnegación para alcanzar su libertad, a dar gustosos su sangre, si es preciso, en aras del Ideal; pero, para asegurar la victoria, es necesario que todos los obreros retraídos y perezosos sacudan su indolencia y vayan pronto a nutrir las filas de los trabajadores conscientes, formando así un bloque inespugnable. Únicamente con la unión lograreis vuestros deseos de libertad, justicia y amor. Hacedos inscribir, hoy mis-

mo, en las sociedades obreras de vuestros correspondientes oficios. ¿Será posible que todavía no hayais comprendido que una vez asociados seréis dueños del mundo? No habría fuerza que os resistiera, porque sois los más y los más fuertes; si bien es seguro que, estando todos completamente unidos, nadie osaría a haceros resistencia y podríais llevar a la práctica el régimen comunista e igualitario sin tener necesidad de derramar una gota de sangre. ¿Qué mejoras esperan conseguir los obreros que continúan divididos y aislados? ¿O es, acaso, que están conformes con su suerte? Si es así bien podríamos afirmar que el hombre es el único animal adaptable a cualquier medio. Pero de sobra sabemos que los que no se atreven a protestar de su triste destino es por temor a una derrota, la que vendría seguida de la represión más dura, y que todos los trabajadores alimentan en sus pechos la llama de la rebeldía contra el actual régimen opresor y que cuanto más tarden a exteriorizarla mayores proporciones tomará. Jamás tuvieron los trabajadores mayor necesidad de estar completamente asociados que en los actuales momentos. Es preciso que tantos sacrificios llevados a cabo por los obreros durante esos cuatro años de lucha, redunden en beneficio de una paz estable y esta no puede conseguirse sin anular antes todos los privilegios de la burguesía, sin basarse en la nivelación de las clases sociales y la administración de la riqueza en común. Y yo tengo por seguro que los delegados del Congreso de la Paz que están actuando en París, no tienden a ese fin. Todos ellos son burgueses que defenderán muy bien los intereses de su clase y, como consecuencia de esto, quedarán muy desatendidas las aspiraciones de los trabajadores. Es imposible armonizar los intereses del capital y del trabajo sin que aquellos sean administrados por los trabajadores. Es imposible que las distintas clases de la sociedad confraternicen y reine entre ellas mutuo cariño y solidaridad, sin que haya igualdad de derechos y deberes; y para esto es necesario la nivelación de clases. Bien sabemos que nada de esto está en el ánimo de los burgueses que integran el Congreso de la Paz de París y prueba de ello es, entre otras cosas, la guerra que han declarado a los bolcheviquistas rusos, y, por lo tanto, ya que aquellos no van a sentar las bases de una paz estable y segura, es preciso que así lo hagan los obreros; pero para esto deben de estar todos asociados. Acudid, pues, todos, enseguida a engrosar la Internacional de Trabajadores. Si así lo haceis, habreis logrado no solamente la felicidad de vuestra clase, sino también de la raza humana; Ya no habrá quien legisle sobre vosotros, puesto que os habreis convertido en árbitros y legisladores del mundo entero.

Antonio J. Torres

## Sesión Municipal

El lunes 10 de febrero se reunió en sesión ordinaria el Ayuntamiento bajo la pre-

sidencia del segundo teniente de alcalde señor Barceló y Mir.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales.

Se da lectura a un dictamen adjudicando a la Compañía del Alumbrado por Gas una parcela de tierra de Can Perantoni y de una instancia de la razón social hijos de Antonio Juan Marroig sobre la misma reivindicando para ellos una zona de la misma.

Bisbal y el señor Muntaner solicitan que pase a estudio de la Comisión.

El señor Barón de Pinopar defiende el dictamen quejándose de que pase otra vez a la Comisión.

Contesta Bisbal con gran imparcialidad demostrando que no tiene ningún interés en que se demore la solución.

Se abre discusión referente al dictamen interviniendo los señores Barón de Pinopar, Suau, Corbella, Bisbal, Muntaner, Villalonga y Coll.

Bisbal justifica su petición y termina solicitando que sea rechazado el dictamen y que sea vendida la parcela en pública subasta.

Se presenta una proposición, la cual queda acordada, de que este asunto pase en manos del oficial letrado del Ayuntamiento para dictaminar acerca de la parcela.

Se presenta una proposición pidiendo una subvención de 500 pesetas para el Museo Arqueológico.

Bisbal dice que tenga en cuenta la Comisión de Hacienda que el Ayuntamiento no debe convertirse en un asilo donde se ampare a todas estas peticiones, porque al paso que vamos no serán suficientes los fondos del Ayuntamiento para atender a las subvenciones.

El Alcalde da cuenta de la entrega de un álbum al Presidente de la Diputación como agradecimiento de la asamblea de alcaldes de Mallorca para tratar sobre las subsistencias y fijar un jornal mínimo para los obreros y que este álbum es costeado por los Ayuntamientos y pide que el de Palma contribuya también a los gastos.

Hace uso de la palabra el compañero Bisbal y dice que la asamblea verificada, no ha dado ningún beneficio, pues ni se han abaratado las subsistencias, ni se ha fijado el jornal mínimo; al contrario, se ha empeorado la situación, llegando al extremo, según rumor que ha llegado a mis oídos, de que los empleados municipales tienen el propósito de formar una sociedad para pedir unas mejoras porque con el jornal que perciben es imposible vivir y que señalarán plazo fijo y en caso de no ser atendidas sus peticiones apelarán al recurso de la huelga; si esto sucediera sería una vergüenza para el Ayuntamiento.

Después de varios ruegos y preguntas se levantó la sesión.

*Trabajadores, suscriblos a este periódico.*

## Cazando milagros

Mallorca. La lanuda Mallorca, continua siendo teatro donde la clericalia representa toda clase de comedias bufas y desacreditadas en otros países, donde las gentes han conseguido romper la venda que les impedía ver si más allá del firmamento había ese cielo, tan cacareado y más explotado, de que tanto nos hablan las gentes de teja; convencieron de que no había tál, e ipso facto, quemaron el montón de abrojos que impedían la marcha de los pueblos por el camino que la ciencia les traza.

.... Y de hambre que tenía pintó un plato de aceitunas, dice la canción del estudiante que quería pintar la luna.

Qui te fam somia truites, dice el refrán mallorquín.

Ya lo creo.

Pues no vendría mal para la gente de sotana que en estos tiempos en que los pueblos van despertando, aunque sea a paso lento, lo suficiente para acabar pronto con tanta chuperchería, una santa que nos hiciera unos cuantos milagritos para combatir con hechos recientes y palpables, a los rabiosos y sabios ateos que se multiplican de una manera tan halagüeña para nosotros, como catastrófica para ellos.

Y con la sed del sediente, y el hambre del hambiento, han acudido presurosos a Costitx para ver si conseguirían dar realidad a lo que es su ideal, convirtiendo a una enferma más o exótica a la ciencia médica, en una santa de las que imploran las gentes de iglesia.

Y con la ayuda del mercantilismo (Iglesia y comercio siempre juntos) periodístico, han conseguido hacer zozobrar en el mar de las ideas a las gentes incultas, siempre dominadas por la superstición.

El mercantilismo trayecticio ha procurado contribuir a tanta exageración, porque de ella obtenía pingües beneficios, trasladando curiosos, bullangueros y exportistas al pueblecillo de Costitx, cuyo nombre pronto abundará en los libros sagrados.

¡Ya llegará su San Martín!

La ciencia, que no ensordece con chillidos, será la que amordazará para siempre, la boca de los que arman tanto ruido.

• Todo eso que parece supernatura, la ciencia demostrará que es sobre-natura, esto es, que es posible sobre la Naturaleza sin intervención de la Sobrenaturaleza inexistente.

Los cantos de sirena cautivadora, tendrán que trocarse en bramidos de fiera reducida.

¿Quiénes son los encargados de dar luz?

Sobre los médicos y psicólogos pesará la responsabilidad de estos momentos si no aportan su cooperación para destruir novelas tartáricas que quieren forjarse sobre un caso clínico, que ellos solo pueden resolver.

Sean los médicos que si consienten que éste hecho pase a las posteridad sin ellos haber salvado su voto, parecerá que es autorizado con su opinión, y esto constituirá el argumento Aquiles para los futuros predicadores. Precisa pues la divulgación de lo científico que pueda haber (lo es todo) en el caso de Margarita, no despreciando la ocasión si es que la Naturaleza nos ha ofrecido un nuevo fenómeno fisiológico o psicológico, para hacer un estudio profundo de él, facilitando así la solución de los casos análogos que en lo futuro puedan presentarse satisfaciendo al mismo tiempo en parte el apetito humano en conocer los secretos de nuestra madre la Naturaleza.

Sin que yo dude de la suficiencia médica

de los facultativos que forman parte de la comisión nombrada por el Sr. Obispo, creo no pecaré de desmesurado si digo que no son los más indicados para esta clase de dictámenes. Para estudiar y dictaminar sobre estos hechos es preciso, una de dos; o ir sin prejuicios de ninguna índole, o ir con prejuicios adversos, condiciones estas que no se dan en los mentados señores. El dictámen debiera venir de un ateo, cuyo ateísmo se hubiera estrellado frente a la realidad de hechos sobrenaturales, o debiera ser emitido por un indiferente en materia religiosa, cuya indiferencia hubiera cesado ante la presencia de una santa.

Si se instruye un expediente, y en él no constan más declaraciones que las de beatas, sacristanes, curas, monjas, etc. y dictámenes de científicos que posponen su criterio científico ante prejuicios fanáticos, este expediente estará falto de autoridad para el mundo ateo, para cuyo convencimiento supongo que el supuesto Dios manda los supuestos milagros.

Al encuentro de cazadores furtivos de milagros fantaseados, saldrá la guardia civil científica, y no tardando en dar con ellos les inutilizará reclamos y redes. Entonces sí que será oportuno decir «el cazador cazado».

El escalpelo del científico es el que ha de fraccionar el cadáver de la Religión tendido en cueros sobre la mesa de la Ciencia.

lrbag

Palma 11 Febrero 1919.

## Los mártires de la reacción

Al saber los jóvenes socialistas palmeses la noticia del cruel asesinato de Rosa Luxemburgo y de Carlos Liebnicht, se apoderó de nosotros un odio terrible contra los ruines autores de su muerte, a los cuales consideramos como los más repugnantes criminales.

La Internacional ha perdido con su muerte dos incansables y valerosos defensores de la causa socialista.

Casi de niños ingresaron en el Partido Socialista siendo su labor verdaderamente revolucionaria, conquistando muy pronto el aprecio de las masas obreras; por sus enérgicas camoñas contra la guerra, fueron encarcelados hasta que la revolución les abrió sus puertas; una vez en la calle se pusieron al frente de los obreros enarbolando la bandera roja como emblema de libertad y de justicia; su primera labor fué atacar al gobierno para implantar una verdadera República Social que garantizara el bienestar de la clase obrera, pero durante la terrible lucha, el fanatismo de la soldadesca germánica puso fin a la vida de estos dos compañeros asesinandolos cobardemente.

La bandera roja que días antes de su muerte ondeaba trémula en las manos de Liebnicht y la Luxemburgo, hoy, bañada con su sangre, pide venganza; nuestra misión es abrazar con efusión sus ideales que les ha conducido a la muerte gloriosa y luchar para que desaparezcan todas las coronas y tiranías teñidas con sangre obrera y fortificar en su puesto la bandera de los espartacos, la del socialismo.

Obrando de esa manera habremos rendido el más grande tributo a estos mártires de la libertad socialistas.

Mi mayor regocijo es ver como va tomando fuerza la juventud socialista; muchos son los jóvenes que vienen a engrosar nuestras fi-

las, dispuestos a sacrificarse por la causa obrera.

¡Animo, jóvenes; no retrocedais en el camino del progreso que habeis emprendido; rechazad todas las imposturas que los serviles de la reacción hacen en estos críticos momentos, invocando a un dios para que ponga fin a esta lucha de clases.

¡Obreros! No os dejéis engañar. Tened presente que en tantos siglos de reinar el régimen burgués no han sabido mejorar el estado miserable de la clase obrera, sino que han vivido del trabajo ajeno haciendo más intensa la explotación.

Y en estos momentos críticos en que la gigantesca ola revolucionaria tiende a hacer desaparecer a toda esta carroña burguesa, única culpable del desastre mundial, quieren ahora salir en defensa del obrero empleando los más viles procedimientos: la calumnia y la mentira.

¡Fijaos como la prensa burguesa combate a los revolucionarios rusos, atribuyéndoles crímenes y saqueos que nunca han pasado por la mente de los honrados obreros de Rusia.

La labor de los obreros rusos es defender y fortificar la libertad que han conseguido mediante la sagrada revolución.

El pueblo ruso es hoy el factor que ilumina a todos los proletarios mundiales y esa sangre vertida por los mártires de la causa obrera, nos alienta en la lucha que hemos emprendido y que no debe cejar hasta conseguir el triunfo verdadero del Socialismo.

Ignacio Ferretjans

Vicepresidente de la Juventud Socialista

### Marcelo Pajares

Comisiones-Representaciones

Vigo (España)

Las solicita del comercio y de la industria en general.

Se dan referencias

### Ingresos al partido socialista

En todas partes, menos en Palma de Mallorca, el proletariado se entrega de cuerpo y alma a las filas socialistas porque ve que es el único partido que encarna la doctrina obrera y responde a los deseos de emancipación, hallándose ya próximo su triunfo como lo demuestran los acontecimientos internacionales. Lean, lean los papistas mallorquines esa lista de sociedades que acaban de cobijarse bajo los pliegues del socialismo.

Prevía solicitud, han ingresado en el Partido las colectividades siguientes:

Agrupación Socialista de trabajadores asociados, Villarejo de Salvanés (Madrid); «La Unión Obrera», Arenas de San Pedro (Avila), Agrupación obrera socialista, El Cerro (Huelva); Sindicato obrero instructivo, Sorihuela (Jaén); Agrupación Socialista, Los Moriles (Córdoba); Sociedad obrera «La Germinal», Nogales (Badajoz); Sociedad obrera socialista, Arjona (Jaén), Junta de defensa local, Alcuierre (Huesca); Sociedad «Los Hijos del Trabajo», Albolote (Granada); Sociedad obrera

agrícola y de oficios varios, Navahermosa (Toledo); Sociedad «La Esperanza», Villardompardo (Jaén); Sociedad de resistencia «El Reformista Agrícola», Alpera (Albacete); Centro obrero, La Fresneda (Teruel); Agrupación Socialista, Villafranca de Córdoba (Córdoba); Sociedad de obreros agrícolas, Corral de Almaguer (Toledo); Sociedad obrera «El Progreso», Barcarrota (Badajoz); Agrupación Socialista, Baza (Granada); Sociedad de obreros agrícolas y oficios varios, Madridejos (Toledo); Agrupación de obreros socialistas, Martas (Granada); Agrupación Socialista, Logroñán (Cáceres); Agrupación social «Cultura y Trabajo», Zalamea de la Serena (Badajoz); Agrupación Socialista, Navarrete (Logroño); Agrupación Socialista agrícola, Cuevas Bajas (Málaga); Agrupación Socialista; Zambra (Córdoba); Agrupación Socialista, Priego (Córdoba); Sociedad obrera de agricultores, Villargordo (Jaen); «La Unión Obrera», Campanario (Badajoz); Sociedad de obreros agrícolas y artesanos, Cabeza de Vaca (Badajoz); Agrupación Socialista, Huelva; Sociedad obrera socialista, Montefrío (Granada).

Por conducto de los Comités regionales respectivos han sido altas igualmente:

Agrupación Socialista, Alginet (Valencia); Sociedad de trabajadores instructiva social, Sagunto (Valencia); «La Unión Socialista Obrera», Tárrega (Lérida); Casa del Pueblo, Montblanch (Tarragona).

## ¡Escuchad, jóvenes...!

El uso del alcohol, si bien es uno de los vicios que contribuyen a mantener la miseria en los hogares proletarios, no es, sin embargo, la causa misma de la miseria, ni de la ignorancia y degeneración de que la clase productora es víctima.

La causa principal radica en la organización misma de la sociedad en que vivimos, en sus divisiones y antagonismos que colocan a los menos en el derecho de vivir en el desahogo, mientras a otros, a los más, no les permite ni siquiera satisfacer las necesidades más apremiantes de la vida, circunstancia ésta, que a muchos incita a acudir al vicio, creyendo con esto, candidamente, olvidar las injusticias patronales de que son víctimas. Los pueblos, no pueden emanciparse de la explotación del patrono y de la tiranía de los gobiernos si no han conseguido una altura moral para poder reconocer las causas fundamentales que lo tienen subyugado a la situación miserable.

No pueden, en ningún modo, los que se pasan sus horas de descanso metidos en las tabernas, cafés, etc., consumiendo alcohol, combatir y vencer las causas que lo mantienen en el estado de ignorancia y explotación de que son víctimas; no es posible que los que pretenden matar las penas bebiendo alcohol, puedan llegar a romper las cadenas que los oprimen.

Por eso se impone que de inmediato, cuanto más antes posible, los jóvenes se acerquen a esos lugares de educación económica y moral; escuelas, bibliotecas, partidos socialistas, sociedades obreras y en sus hogares, a estudiar para ir conociendo las causas fundamentales de su mísera situación y combatir las eficazmente en su origen.

El alcohol hace nacer en los corazones los sentimientos malos, mancha los hogares, envenena la humanidad, trae el envilecimiento, la depravación, los suicidios, la locura; él hace

perder la vergüenza, la dignidad, el honor, la buena educación; hace aparecer el crimen como venganza, poniendo un velo sobre la conciencia; la corrupción como pasatiempo, la inmoralidad como entretenimiento; el adulterio como victoria. En fin, el alcohol es el compañero de todas las alegrías, el compañero de todos los gozos mundanos, y por último el mensajero de la muerte.

Ya veis, jóvenes, que comprar el alcohol es comprar la muerte.

¡Abajo el alcohol!

Sin Temor

Palma 8 de febrero.

Zapatería «La Argentina»

DE

Francisco Puigserver

Jaime II, 62

## Desde Barcelona

Apesar de la suspensión de garantías; de la clausura de todas las Sociedades Obreras y de la inquisitorial persecución por la policía de los obreros más significados del movimiento sindical barcelonés, los Comités secretos siguen haciendo labor abnegada animando a las masas por medio de hojas impresas como la que a continuación publicamos. Hela aquí, leedla, obreros:

### Al pueblo productor

Un atropello incalificable se ha llevado a cabo contra la organización obrera por las autoridades y la burguesía.

No habiendo dado resultado alguno los agentes provocadores, lanzados a la vía pública por los elementos políticos para justificar una campaña infame de represión que diera al traste con nuestra potente organización, no han tenido inconveniente en dejar caer la careta que cubría sus malvadas intenciones y mostrarse tal y como les aconseja su espíritu maligno.

Y la obra se ha realizado. Muchos compañeros han sido presos y violados sus domicilios a las tres y a las cuatro de la madrugada. De la misma manera nuestros centros, allí donde nos reunimos para dar forma positiva a la espiritualidad de la idea redentora que sustentamos, han sido vilmente asaltados por legiones de sicarios polizontes, y saqueados de una manera tan brutal, que no es aventurado asegurar que su obra daría que pensar al más refinado ladrón.

Nada se ha respetado. Nuestras bibliotecas han sido destruidas. Se han incautado de nuestros libros de cuentas; con un furor torquemadesco han despedazado cuantos carnets han tropezado sus villanas manos y se han incautado de nuestra correspondencia y sellos sociales.

Y todo ello se realiza en nombre de la paz y el orden social. El orden que ellos pretenden es la tranquilidad de nuestros desal-

mados explotadores, y la paz que desean es la que dimana de la muerte por hambre de los que todo lo producimos.

Ante tamaños atropellos, ante tales arbitrariedades, se impone una actuación seria y enérgica. Nada de alharacas. Nada de gritos. Nuestra acción ha de estar encaminada a no hacer el juego a politicastro sinvergüenzas, a autoridades mercenarias que clausuran centros obreros y abren casas de juego y prostitución para embrutecer, nuestros sentidos por medio del vicio. Nuestra convicción en la fuerza que representa el derecho a la vida nos aconsejará la actitud a tomar según el momento.

Esta hojita insignificante es de orientación, es de relación entre todos los que sufrimos los rigores de una explotación por demás inhumana. Como ésta saldrán otras. No tengáis cuidado de que abandonemos los puestos que vosotros nos habéis confiado. Si nos prendieran, cientos de compañeros hay que continuarán nuestra labor. Cumpliremos con nuestro deber hasta lo último. Que cada uno de vosotros cumpla con el suyo. Nuestra organización es indestructible.

Pasaron los tiempos de la esclavitud; pero autoridades y burgueses pretenden en Cataluña el resurgimiento de un régimen inquisitorial; no somos ilotas de la antigüedad, pertenecemos a los hombres del siglo XX y como hombres de esta época hemos de obrar.

Después de lo expuesto, no te decimos más: que luego de leer esta hoja se la des a tu compañero. No la archives. Hazla correr sin temor a nada ni a nadie. Terminamos, gritando con toda la fuerza de nuestros pulmones: ¡Viva la organización obrera! ¡Viva la Internacional de los trabajadores!

### Las Juntas y los Comités

## Nueva Agrupación Socialista

Con un buen número de afiliados se ha constituido en Capdepera una Agrupación Socialista habiendo nombrado la Junta Directiva que es como sigue:

Presidente, José Terrasa; Secretario, Bartolomé Massanet; Tesorero, Miguel Flaquer; Vocal 1.º, Miguel Servera; Id. 2.º, Juan Servera.

Estos compañeros envían un saludo a todos los que luchan por la emancipación de la humanidad.

## Acción Social

«La Metalúrgica», Sociedad de obreros en hierro y artes similares.

En junta general celebrada el día 10 del corriente se acordó renovar su junta directiva y fueron elegidos los siguientes compañeros:

Presidente, Alejandro Gilet.—Vice-presidente, Antonio Valls.—Secretario, Antonio Fullana.—Vice-secretario, Gabriel Campomar.—Contador, José Riera Riera.—Recaudador, Mateo Palmer.—Tesorero, Gabriel Cifre.—Vocal 1.º, José Riera Serra.—Id. 2.º, José Cabotá.—Id. 3.º, Sebastián Colm.—Id. 4.º, Bartolomé Soberats.—Id. 5.º, José Cruellas.—Idem 6.º, José Clar.

Estos compañeros al tomar posesión de sus respectivos cargos saludan a todos los que luchan por la redención del obrero.

## «El Desarrollo del Arte»

A ruego de esta Sociedad publicamos la siguiente lista de los donativos para la función a beneficio de los huelguistas carpinteros y alfareros.

Cosme Roig, ptas. 0'10; Miguel Esteva, 0'20; Martín Palmer, 0'20; Un particular, 0'20; Bartolomé Matas, 0'25; Jaime Juan, 0'25; Sebastián Camps, 0'25; Otro particular, 0'25; José Aguiló, 0'30; Miguel Fiol, 0'50; Bartolomé Cabanellas, 0'50; José Fuster, 0'50; Bartolomé Canals, 0'50; San Pedro, 0'50; Guillermo Martorell, 0'50. Un compañero, 0'50; José Solé, 0'75; Juan Vidal, 0'75; Juan Coll, 0'90; Sebastián Font, 1'00; Manuel Juan, 1'00; Gabriel Balaguer, 1'00; Guillermo Sastre, 1'00; Café Triquet, 1'00. B. Pericás, 1'00; Jaime Rigo, 1'00; Pedro Comas, 1'00; Lorenzo Lloall, 1'00; Lorenzo Ordinas, 1'00; Café Pollensina, 1'00; Francisco Marroig, 2'00; Director del Instituto Técnico de Baleares, 2'00; Presidente de La Protectora, 3'00; Presidente de La Asistencia Palmesana, 4'00; Círculo Conservador, 4'00; Isidra Marítima, 4'00; Círculo Liberal, 4'00; Presidente de La Veda, 4'00; Círculo Mallorquín, 5'00; Elena, 5'00; Juventud Socialista, 5'00; Caja de Ahorros y Monte de Piedad, 5'00; Crédito Balear, 5'20; Sebastián Serra, 7'00; Antonio Ques, 7'50; Martínez Rosig, 7'50; Manuel Salas, 7'50; Capitán General, 7'50; Ramón Blanco, 10'00; Justo Solá, 10'00; Unión Algodonera, 10'00; Presidente de la Diputación, 10'00; Juan March, 25'00; Unión Industrial, sección de carpinteros 500'00.

### Facturas condonadas

José Tous, ptas. 88'00; La Palma de Mallorca Electricidad, 63'50; José Ripoll, electricista, 9'00; Imprenta Roca, Ferrer y C.ª, 5'15; Miguel Roger, 5'00; Baja de la maquinaria, 3'00.

### Donativos recibidos después del reparto

Gregorio Crespo, ptas. 4'00; Ayuntamiento, 50'00.

En el próximo número publicaremos el estado de cuentas de los beneficios y gastos de la función del Teatro Balear.

## Republicanos y socialistas

El pasado domingo se reunió el Partido Socialista y la Juventud del mismo nombre entablándose laboriosa discusión sobre si debía mantenerse alianza con el partido republicano federal recientemente reorganizado en esta capital. Por unanimidad se acordó mantener la alianza para todo lo que sea común a ambos partidos, pero mediante el nombramiento de un Directorio integrado por representaciones de las dos fuerzas políticas y la confección de un programa común bien definido.

## Suscripción voluntaria para sufragar los gastos de la venida a Palma de los compañeros Andrés Saborit y Francisco Largo Caballero.

Suma anterior, ptas. 240'60.

Alejandro Gilet, 0'30.—Gabriel Picornell, 1'00.

Suma total, 241'90 ptas.

Imp. Roca, Ferrer y C.ª.—Socorro, 92